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插汽車手機座 充電位機身燒熔

「dillo2k10」
將損
毀手

機帶回商店投訴，其後獲三星免費
更換一部全新GS3。他後來留言
稱：「事故可能是由車廂充電座
和車內暖氣系統觸發，不一定
是GS3的問題。」

非充電狀態 過熱原因成謎
不過，他先前強調當時電話並非在充電

狀態，那麼到底如何引發機身過熱，仍是
一大疑問。
三星昨在官網發表聲明指「重視事件」，

已展開調查，詳情則要在完成調查後才能

公布。智能手機不時傳出過熱等問題，蘋
果iPhone亦然，因此，生產商經常提醒用家
避免使用危險性較高的廉價代用電池。
蘋果先前控告三星侵權，試圖禁止GS3

在北美發售，指控撤銷後，GS3已於前日
在美公開發售。

■法新社/路透社/CNET/《每日郵報》

1994年因觸電意外導致雙手雙
腳截肢的法國人克魯瓦松，前日
利用套上蛙鞋的義肢，成功在酷
熱天氣下游渡紅海，由埃及塔巴
游至約旦亞喀巴。他為證明殘障
人士亦可如常人一樣游泳，定下
游泳「連接」五大洲的目標，今
次創舉是第二站，第一站則是上
月17日從巴布亞新幾內亞游至印
尼。

44歲的克魯瓦松在法籍泳手沙
塞里、約旦殘障人士斯馬迪及沙
懷的陪同下，游畢全程約15至20
公里。他稱「雖然天氣異常酷
熱，陽光也很猛烈，但海面卻非
常平靜、美妙」；沙懷亦指今次
經歷是「他畢生夢想」。由於紅海
有40多種鯊魚，約旦遂派出4艘船
沿途護航，法國大使則在亞喀巴
岸邊迎接他們。

無腿漢憑雙手攀非最高峰
另外，31歲加拿大無腿男子韋

斯特，在只用雙手艱辛爬行7天
後，成功登上5,895米高的非洲最
高峰乞力馬扎羅山頂。他感嘆
道：「手指流血、起水泡都是值
得的。」他因患遺傳病而發育不
良，5歲時骨盆以下須截肢。

■法新社
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福特車廠研
製出充氣安全
帶，同時具備
安全帶和安全
氣囊功能，遇
意外時可在40
毫秒內充氣。
設計師德林表
示，家庭車後
座乘客多為幼
童或長者，遇
到撞擊時，他
們的頭、頸、
胸特別容易受
傷，充氣安全
帶就是專為他
們而設，希望
可減低這些部位的傷害。
充氣安全帶平時與一般安全帶無異，但與靠熱力膨脹的安全氣囊不同，它靠凍

的壓縮氣體充氣，可避免灼傷乘客，更已通過測試，符合歐盟安全標準。
購買福特新型Mondeo，只需加250英鎊(約3,025港元)即可安裝充氣安全帶。

■《每日郵報》
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網上有傳蘋果公司將於10月推出的iPhone5，可能
會大幅縮小連接插頭，換言之目前所有iPhone周邊配件
如揚聲器、插座、充電器等，以及很多昂貴配件未來將
報廢，消息引起網民炮轟。
目前iPhone系列一律使用30頭連接插頭，用作充電或連

接電腦等裝置，不過科技網站TechCrunch引述消息指，
iPhone5插頭將變為19頭，較小、較圓滑，令機身可以更
薄。

蘋果一直嚴格監控iPhone周邊產品的生產商，生產
商需要購買「驗證晶片」方可生產，旨在減少非授
權產品影響iPhone用家體驗。有專家則質疑，

蘋果更換插頭，是要為公司及其他生產
商打造全新市場。■《每日郵報》

傳iPhone5插頭縮水
舊配件報廢

微博twitter前日發生嚴重故障，逾一小時無法
登入，估計有數百萬用戶受影響。twitter稱故障
是由於其中一組機件的「一系列臭蟲」引起，否
認遭黑客入侵，亦指事件與歐洲國家盃等導致網
站流量過高無關。 ■路透社/法新社

三星旗艦智能手機Galaxy SIII(簡稱GS3)於美國開

售之際，一個愛爾蘭網站周三出現GS3過熱

火 爆 炸 的 留 言 相 片 。 網 民

「dillo2k10」留言指，當時他將GS3插

在車用手機充電座上，但並非在充電狀態，手

機「突然閃出白色火光，再『轟』

一聲」，赫然發現機身內部

火，連保護殼和機殼的充電位亦

燒熔了。留言引起網民熱議。
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■無四肢法漢克魯瓦松戴上蛙鞋義肢，由

埃及游至約旦。 法新社
■無腿加漢韋斯特

■機殼燒熔
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GS3過熱 火爆炸

香港新聞責任編輯：袁偉榮

邀傳媒入屋拍攝 振英認收樓疏忽 再致歉稱無隱瞞
梁宅又揭僭建 確認上手遺留

《明報》昨日再披露梁振英住宅有僭建
物，新發現的僭建物是一頂部密封的

花棚，面積比之前的玻璃棚略小，棚頂種滿植
物。

勘察後花棚即拆除
梁振英昨日約中午時分回應事件，指早上已

經找了屋宇署到他住宅內視察，亦聯絡了承辦
商待屋宇署檢查完便立即清拆花棚，預料需要
半天時間。他解釋，這樣做是為免給予公眾錯
覺，以為他未讓屋宇署檢查便自行拆除僭建。
面對公眾質疑他星期三自行拆卸玻璃棚有毀屍
滅跡之嫌，梁振英指，根據屋宇署政策，該類
建築物可以先由註冊承建商清拆，業主再提交
報告，他沒有違規。
至傍晚時分，梁振英在候任特首辦向傳媒交

代屋宇署勘察結果，其後邀請傳媒視察及拍攝
家中的僭建物，並親自講解有關僭建物的興建

時間及情況。他引述屋宇署口頭通知指，除了
被傳媒揭發的玻璃棚和葡萄架外，家中還有4項
僭建，分別是大閘、車位上蓋、車位下約200平
方呎的空間及40平方呎單層建築物。4項僭建均
是2000年買入大宅時已有的，其中單位地下空間
牆身的磚更加特別，現已不可能購買到，而鄰
居的外牆亦鋪有此磚，足證停車位上蓋及地下
空間不可能是後來加建。

歡迎屋署一視同仁
梁振英承認疏忽，十分歡迎屋宇署一視同仁

的做法，並再次就僭建向公眾道歉：「在這件
事上，我買樓收樓時有疏忽，在那裡住了超過10
年的時間，一路都不知道有這些僭建物。現在
經屋宇署指出，我會盡快將它還原。就我在這
件事上的疏忽，我再次向公眾道歉。」目前，
梁宅大閘因曾更換過，現需補辦手續；停車位
上蓋一早存在，下周會拆除；單層構建物亦將
於三四日內便可拆除，但在停車位地下的一個
200多平方呎的空間則較為複雜：「我都不知怎
麼做，要找專業建築師及工程師看過，預計要2

星期才可完成。」

屋宇測量非己專業
對於外界指責身為測量師不可能不知道花棚是

僭建，梁振英就解釋：「我是產業測量師，這些
工作是屋宇測量師或者建築測量師去做的，不同
測量師是不同專業。」又指：「如果要隱瞞，或
者我知道那些是僭建的，然後去作一個失實聲明
的話，我絕對不會請傳媒界朋友去，甚至在玻璃
棚或葡萄架面前做訪問。」梁振英去年5月邀請
多批傳媒到家中吃飯、燒烤和採訪，接待人數近
百人，最近仍有媒體到家中採訪。

火速處理不涉誠信
被問到僭建是否涉及誠信問題，梁振英否認，

並指自己一知悉便請專業人士了解情況，第一時
間處理事件，自己一直開誠布公，沒有設法隱
瞞，凡事從嚴處理，「我作為業主，應該負
責」。被質疑「地庫」與「唐宮」性質相似，梁
振英重申，有關的地下空間非由他規劃，買入樓
房時就已存在，故與唐宅不能相提並論。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）候
任特首梁振英接連被揭住所內有僭建
物，候任特首辦主管羅范椒芬表示，
梁振英真心相信花棚不屬於僭建，事
件亦不涉及政治敏感度不足；民建聯
葉國謙亦認為梁振英處理手法可以接
受。工聯會立法會議員王國興對事件
表示遺憾及意外，認為梁振英應進一
步解釋無心之失的理據。反對派則借
勢圍攻，曾代表反對派參加特首選
舉，僅得76票的民主黨主席何俊仁更
聲言考慮提出選舉呈請。

羅太：梁曾真信非僭建
羅范椒芬表示，梁振英是真心相信花

棚不屬於僭建，她又說葡萄架規模小又
不是用作居住，香港屋宇僭建情況亦很
普遍，況且梁振英已經向公眾致歉，希
望大家體諒梁振英工作繁忙。葉國謙亦
相信，梁振英並不知道住所的玻璃棚涉
及僭建，梁在發現僭建物後已迅速清拆
和找專業人士協助處理，做法可以接
受。

劉夢熊指敏感度不足
全國政協委員劉夢熊在特首選舉期間

一直力挺梁振英，他認為梁振英家中有
僭建只是無心之失，但批評梁敏感度不
足。但自由黨劉健儀則批評梁振英過去
曾說已委託專業人士視察大宅並確定沒
有僭建，現在卻被揭發有多項僭建，認
為梁振英已誠信破產。新民黨主席葉劉
淑儀就對梁振英感到失望，認為不是道
歉就可以解決問題。

反對派如獲至寶圍攻
何俊仁則建議梁振英在7月1日就職後

立即向中央辭職，然後安排補選。就是
否提出選舉呈請，何俊仁表示提出選舉
呈請期限已過，會與律師團研究是否提
出選舉呈請。社民連梁國雄表示，若何
俊仁和唐英年不提出呈請，會考慮以選
民身份提出。工黨李卓人表示，考慮向
梁振英提出不信任動議，而人民力量定
於下周一到廉政公署，舉報梁振英在選
舉期間作出失實聲明。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）候任
特首梁振英在山頂住所被揭發有多個僭
建物，發展局局長林鄭月娥重申，屋宇
署會依法辦事，一視同仁，他們會用專
業的知識獨立調查。屋宇署就指，已向
梁振英發出勸喻信，敦促其盡快糾正有
關物業的違規情況，若對方未能在30日

指定期間內，委任註冊專業人士或承建
商展開糾正工程，屋宇署會按序安排向
業主發出清拆命令。
林鄭月娥昨日傍晚聯同屋宇署副署長

許少偉會見傳媒，回應梁振英位於貝璐
道4號的4號屋及5號屋僭建事件。林鄭月
娥表示，特區政府處理僭建物工作堅持
依法辦事、一視同仁，執法工作由屋宇
署作出專業判斷，不受任何人士干預。

避嫌不理非負責任
對有立法會議員認為，盛傳出任下任

政務司司長的她應在事件中避嫌，林鄭
月娥回應指，自己5年來對樓宇安全採取
問責態度，儘管執法工作是獨立由屋宇
署專業處理，但市民對問責局長有期
望，「如果說問責官員或局長，因為擔
心有利益上潛在的衝突而完全退居幕
後，我覺得這並不是負責任的做法」。

她並強調，自己與早前處理唐英年大
宅僭建的立場是一致，同樣根據部門專
業意見，考慮到僭建物的規模、性質和
需要進行調查，「不是發展局局長出來
說誰應該做甚麼」。至於梁振英是否敏感
度不足，她拒絕評論，只稱自己負責香
港樓宇安全工作，一直呼籲業主要加強
對建築物安全的認知。

小工程可先拆後報
許少偉表示，屋宇署在兩幢樓宇發現

的5個僭建物中，除了金屬閘門外，其他
4項僭建物是在現行僭建物的清拆政策
下，屬於「須優先取締」類別。被問到
梁振英「先拆僭建物再後補報告」的做
法是否恰當，他說，在現行監管制度
下，容許符合規定的小型工程不用透過
事先審批即可展開工程，然後在14天內
向屋宇署提交記錄。
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屋署已發信 林鄭：不受干預

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）候任行

政長官梁振英山頂大宅再被揭發有僭建

物，他為此三度向媒體交代事件。據屋宇

署勘查，大宅內還有4項僭建需要處理，

該4項僭建全是2000年梁買下大宅時已經

存在。他承認自己買樓收樓時有疏忽，並

向公眾道歉，但強調事件不涉及誠信問

題，因為他從來沒有隱瞞和否認，在知悉

後第一時間找專業人士處理。

■林鄭月娥重申，屋宇署會依法辦事，

一視同仁。 香港文匯報記者劉國權 攝

■梁振英昨晚邀請傳媒參觀住宅僭建地方，並親身詳細解釋。

香港文匯報記者劉國權 攝
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